

**Zeitschrift:** Clubnachrichten / Schweizer Alpen-Club Sektion Bern

**Herausgeber:** Schweizer Alpen-Club Sektion Bern

**Band:** 85 (2007)

**Heft:** 4-5

**Vorwort:** Editorial

**Autor:** Keusen, Markus

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 14.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Inhalt

3	Editorial
4	Einladung zur Sektionsversammlung
5	Protokoll der Sektionsversammlung
10	Mutationen
13	Hüttenwesen
16	Gruppe Natur und Umwelt
18	Stimme der Veteranen
20	Mitteilungen, Verschiedenes
22	Monatsprogramme
24	Subsektion Schwarzenburg
25	Tourenberichte
38	Impressum

# Editorial



Liebe Clubmitglieder

Kürzlich erreichte mich die untenstehende Karte unserer Clubkameradin Veronika Meyer. Sie ist die dritte Schweizerin, die den Mount Everest und die erste, die die höchsten Gipfel aller Kontinente – die sogenannten «Seven Summits» – bestiegen hat. Herzliche Gratulation an Veronika!

29. Mai 2007

lieber Markus,

Am 16. Mai 2007 erreichte ich den Gipfel des Mount Everest als Mitglied der Expedition von Kari Kobler, Bern ([www.kobler-partner.ch](http://www.kobler-partner.ch)). Das war die Krönung meines Unternehmens „Seven Summits“, denn nun habe ich als erste Schweizerin die höchsten Berge aller sieben Kontinente bestiegen:

- 9. Okt. 1991: Kilimanjaro (Afrika)
- 19. Nov. 1993: Carstensz-Pyramide (Australien & Ozeanien)
- 19. Aug. 1998: Elbrus (Europa)
- 30. Jan. 2000: Aconcagua (Südamerika)
- 23. Mai 2001: Denali (McKinley, Nordamerika)
- 17. Dez. 2001: Vinson (Antarktis)
- 16. Mai 2007: Everest (Asien)

Mit herzlichen Grüßen  
Veronika

Veronika Meyer, Unterstrasse 58, 9000 St. Gallen  
071 222 16 81  
[vrmeier@bluewin.ch](mailto:vrmeier@bluewin.ch)

Markus Keusen  
Präsident SAC Bern  
Neuhausweg 18  
3097 Liebefeld

In der Trift läuft bisher trotz schlechtem Wetter alles wie geplant. Das Mauerwerk ist fertig und der Wassertank ist installiert. Beachtet dazu den Bericht unseres Hüttenverwalters Jean-Pierre Lorétan in dieser Nummer.

Kürzlich erreichte mich das Schreiben eines Clubkameraden, in welchem er nach 45 Mitgliedsjahren seinen Austritt aus der Sektion Bern SAC erklärt. Grund: die Berichterstattung zum Neubau der Monte-Rosa-Hütte in der Tagespresse. Er habe unsere Hütten als bescheidene Unterkünfte in Erinnerung, nicht als Hotelbetriebe. Dazu gibt es Folgendes zu sagen: es gibt im Bergsteigen natürlich Dinge, die unveränderlich sind. Dazu gehören

## ***Titelbild:***

**Bergzeichen Hogant**

**Foto: Jenny Leibundgut**

sicher die Begeisterung für das Bergsteigen, das gute Gefühl, am Ziel seiner Träume zu stehen, der erste Schluck Flüssigkeit nach langer Zeit...

Es gibt aber auch Dinge, die sich wandeln, wandeln müssen, um bestehen zu können. Dazu gehören unsere SAC-Hütten, die nur mit einer zeitgemässen Infrastruktur heutigen ökonomischen und ökologischen Vorgaben genügen können. Dazu kommt, dass es unsere Sektion bis dato verstanden hat, bei ihren Umbauprojekten massvoll und zweckmässig vorzugehen.

Liebe Clubkameraden und Clubkameradinnen, ich wünsche euch allen einen schönen Bergsommer.

Euer Präsident  
Markus Keusen

## Einladung zur Sektionsversammlung

**Mittwoch, 5. September 2007, 19.30 Uhr**

**Schmiedstube, Schmiedenplatz 5, Bern**

### I. Geschäftlicher Teil

- 1 Begrüssung und Mitteilungen**
- 2 Wahl von Stimmenzählern**
- 3 Protokoll der Sektionsversammlung vom 13. Juni 2007**
- 4 Mutationen: Kenntnisnahme**
- 5 Informationen aus unseren Clubhütten**
- 6 Verschiedenes**

### II. Gemütlicher Teil

Lust auf 1000 m besten Granit inmitten der Achttausender Pakistans? Dann lassen Sie sich entführen durch die farbigen Flusslandschaften und Kulturen des Karakorums an den Fuss des Nameless Towers. Hier werden die Bergschuhe gegen Kletterfinken eingetauscht, um durch die unendlichen Granitrisse der «Eternal Flame» den 6241 m hohen Gipfel zu erklimmen. Zum Augen- und Ohrenschmaus laden unsere Klubmitglieder Andreas Jenni, Oliver Wettstein und Gabriel Grünenwald!

